



Gemeinde Rosdorf
Bürgermeister Sören Steinberg
Lange Str. 12
37124 Rosdorf

c/o Dieter Eikenberg
Bahnhofstr. 26
37124 Rosdorf

Tel. 0551 – 78 28 58
Fax 0551 – 5006 50 31

info@gut-fuer-rosdorf.de
www.gut-fuer-rosdorf.de

Rosdorf, den 02.12.2019

Antrag GuT-HH20/21-09

Beratungen / Beschlussfassungen zum Haushalt 2020/21 / Gemeinde Rosdorf

*Sitzung des Gemeinderats Rosdorf am 16. Dezember 2019,
zur vorbereitenden Beratung im Ausschuss „Wirtschaft und Finanzen“ am 10.12.19,
zur vorbereitenden Beratung im Verwaltungsausschuss,
und – soweit möglich und erforderlich – zur Beratung in weiteren betroffenen
Fachausschüssen und/oder Ortsräten*

Neubau Feuerwehrhaus Dramfeld (TH7, Seite 170) – Berücksichtigung im Ergebnishaushalt muss erfolgen!

Der Gemeinderat möge beschließen:

1. Die ab 2021 über 10 Jahre verteilt zu zahlende Summe von insgesamt 1,5 Millionen Euro für die Errichtung des Feuerwehrhauses in Dramfeld ist entsprechend einer Abschreibung in den Ergebnishaushalt aufzunehmen.
2. Eine Folgekostenkalkulation wird erstellt und ebenfalls in den Ergebnishaushalt aufgenommen.

Begründung/Erläuterung:

Die Finanzierung des Neubaus Feuerwehrhaus Dramfeld erfolgt über eine „öffentlich-private Partnerschaft“ (ÖPP). Aus den getroffenen Vereinbarungen ergibt sich, dass ab dem Jahr 2021 über 10 Jahre verteilt 150.000,- Euro p.a. zu zahlen sind (siehe Haushaltsentwurf TH7, Seite 170, Konto 78710001 „Auszahlungen für Hochbaumaßnahmen“). Insgesamt also 1,5 Millionen Euro. – Über die Probleme eines ÖPP-Modells ließe sich vieles sagen. Da die Verträge bereits geschlossen sind, macht eine Debatte an dieser Stelle keinen Sinn.

Bei „üblichen“ Vorgehensweise müsste bei einer Investition von 1,5 Millionen Euro für eine Immobilie die Summe über 90 Jahre verteilt als Abschreibung aktiviert werden. Im vorliegenden Fall ergäbe sich für diesen Zeitraum eine Belastung des Ergebnishaushalts

von 16.666,66 Euro pro Jahr. – Eine dementsprechende Aufwendung muss also in den Ergebnishaushalt aufgenommen werden, damit kein falsches haushaltspolitisches Bild entsteht!

Eine Folgekostenkalkulation zum Bau des Feuerwehrhauses Dramfeld liegt uns nicht vor. Dies verstößt bekanntlich gegen diverse Vorschriften und Beschlüsse. Auch diese Folgekosten müssen selbstverständlich Berücksichtigung im Ergebnishaushalt finden.

Mit freundlichen Grüßen

i.A. der Fraktion der Wählergemeinschaft GuT
Dieter Eikenberg